

# 'Txillarreko Sukaldaria' se lleva el premio al Mejor Largometraje en Rentería

La película de Asier Ibaibarriaga retrata la figura de Pello Rubio y su labor esencial en el diálogo político vasco desde el año 1999

A. LASUEN

ERMUA. El cuarto Festival de Cine Documental y Derechos Humanos de Rentería organizado por Ozzinema con el apoyo del Ayuntamiento de Errenteria ha concluido su cuarta edición, celebrada del 9 al 14 de diciembre, con la entrega de premios en Niessen Zinemak, destacando el éxito de la producción local.

El premio al Mejor Largometraje del festival ha recaído en 'Txillarreko sukaldaria', una obra codirigida por el ermuarra Asier Ibaibarriaga y Eurne San Martín. Este documental ofrece un profundo retrato de Pello Rubio, centrándose en su crucial papel y su firme apuesta por el diá-

logo político desde 1999, que sirvió para acercar posturas entre la izquierda abertzale y el PSE en un clima de gran tensión. Asier Ibaibarriaga, natural de Ermua y conocido como promotor de la cultura vasca, es coautor de un libro homónimo sobre este tema, donde se recogen las vivencias de Rubio en su caserío de Elgoibar, que se convirtió en un lugar neutral para encuentros discretos esenciales para el proceso de paz.

El festival, que ha reunido documentales comprometidos con los derechos humanos y realidades sociales, también ha concedido el Gran Premio del Festival a 'Fortes, ensemble' de Fred Prat, y ha reconocido a 'Orain zer?' de Ainhoa Urgoitia con el premio del Público a Mejor Cortometraje. Además, el jurado oficial, compuesto por figuras como el cineasta Asier Urbieta y la periodista Oneyda Sáenz, otorgó la Mención Especial del Jurado a 'Cara de bicicleta', de Amaia Nerekan e Itziar Zorita.



El autor y la autora del libro y el documental premiado. ETA KITTO



Una anterior manifestación de la iniciativa local por Palestina. A. L.

## Ermua acoge las jornadas solidarias con Palestina

Las actividades incluyen una exposición, una charla sobre el plan de Trump, el Palestina Eguna y actuaciones de Pispillu y Sol Band

AINHOA LASUEN

ERMUA. La iniciativa Ermua con Palestina ha organizado una nueva edición de las Jornadas de Solidaridad de Ermua con Palestina, que comenzaron el 11 de diciembre con la proyección de la película 'La Voz de Hind' y se ex-

tenderán hasta el día 26 de este mes. Un programa dentro del que se incluye una exposición sobre la historia de Palestina instalada en la entrada de la biblioteca municipal, que puede visitarse hasta el día 19, de 9.00 a 20.00 horas.

'Palestina tras el Plan Trump'

Mañana, 16 de diciembre, tendrá lugar una charla a cargo de Lidón Soriano, titulada 'Palestina tras el Plan de Trump', que comenzará a las 19.00 horas en la sala de audiovisuales de Lobiano. Soriano, quien fue coor-

dinadora de las brigadas de solidaridad con Palestina y es portavoz de la plataforma Yala-Nafarroa, ofrecerá su conocimiento sobre la realidad palestina y la situación creada tras el Plan de Trump, reflexionando sobre su posible evolución a corto y medio plazo y analizando las estrategias para la solidaridad internacional.

El sábado 20 de diciembre se celebrará por segundo año consecutivo el Palestina Eguna en la plaza de Ermua. Una jornada que se iniciará a las 12.00 horas del mediodía con talleres infantiles de dibujos, de elaboración de chapas y con pintacaras.

Cadena humana

A las 13.00 horas se desarrollará una cadena humana en solidaridad con el pueblo palestino, buscando recordar que el genocidio continúa y reclamar a los gobiernos la ruptura de relaciones y el establecimiento de sanciones contra Israel como vía para solucionar una tragedia que se prolonga 77 años.

Tras la cadena humana, actuarán la Coral Pispillu y un grupo de la Escuela de Música Alboka, además de los miembros del grupo gazatí Sol Band, Ahmed y Nur Alhaddad, que ya visitaron Ermua para ofrecer un concierto en el mes de julio.

Estos artistas se encuentran refugiados en el País Vasco desde comienzos de año y actualmente están de gira internacional para impulsar la solidaridad con Palestina, si bien Ahmed y Nur Alhaddad son los únicos que permanecen en Euskadi, ya que llegaron más tarde que el resto de la banda y aún no han podido tramitar la solicitud de asilo.

Las Jornadas de Solidaridad de Ermua con Palestina concluirán el viernes 26 de diciembre con el concierto por Palestina a cargo de Eskilarapeko, a las 20.00 horas, con la participación de los grupos de rock 'The Jalcintones' y 'Presbicia'.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZTA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
<b>TAXI</b>	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

### COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10\*, 06.40\*, 07.10\*, 07.40, 08.10, 08.45\*, 09.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30.  
Domingos y festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 15.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\* y 22.35\*.

Domingos y festivos: 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora.  
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.  
Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.  
Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.  
Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez Castaño (Julián Etxebarria, 7) • Azkue-Azkue (Toribio Etxebarria, 4) • Barandela (Ziriako Agirre, 4) • Elortza-Elortza (Juan Gisassola, 18) • Zulueta Vilarriño (San Agustín, 5).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Baz Uriarte (Zehar Kalea, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31).



ESTRADA

## Acuerdo del Bera Bera con la Fundación Salto

El Super Amara Bera Bera ha suscrito un acuerdo de colaboración con Fundación Salto con el que se quiere visibilizar la inserción social de las personas con discapacidad. Así, en los prolegómenos del partido que mañana se jugará en el Gasca ante el Málaga (20 horas), quienes lo deseen podrán experimentar lo que supone hacer deporte en silla de ruedas.

# Asobal podría tener dos equipos en la Champions

## BALONMANO

La española es una de las diez federaciones a las que se abre la puerta a tener un segundo representante

### IÑIGO ARISTIZABAL

IRUN. La EHF, federación europea de balonmano, ya anunció la ampliación de la Champions League de los dieciséis equipos actuales a veinticuatro, a partir de la próxima temporada, y ahora ha determinado el proceso de selección.

Atendiendo al ranking que se establece por los resultados de las últimas temporadas, Alemania, España, Francia, Dinamar-

ca, Polonia, Hungría, Rumanía, Portugal, Croacia y Noruega tienen garantizado un representante y, además, ocho de esos diez países podrán tener un segundo equipo, aplicando la fórmula de mejora desde la European League, donde número de participantes será de 32, un máximo de tres por parte de la Liga Asobal.

Hasta aquí, dieciocho equipos, cuatro más llegarían de federaciones que no están entre las diez primeras y los dos últimos, a través de invitaciones de la propia EHF, que ya apunta a los campeones de las dos principales competiciones, por si no hubieran alcanzado el objetivo por méritos deportivos. Estas wild card abren la puerta a una triple presencia alemana y la sorpresa llega con la posibilidad de que se incluya

a algún equipo no europeo.

Por lo tanto, si la Liga Asobal puede tener dos equipos en la Champions League, aumenta la importancia del subcampeonato, aunque sin olvidar que con los criterios de la EHF no siempre llega más arriba quien más lo ha merecido.

### Mañana, en Granollers

Y segundo, empatado con el Logroño, es actualmente el Bidasoa Irun, que mañana visitará al Granollers, al que aventaja en un punto. Se jugará a las 21.00, retransmitido por Teledeporte.

Por otro lado, Rodrigo Salinas, el irundarra Xabi Barreto (Alicante), y el urruñarra Tao Gey-Empan (cedido por el Bidasoa en el Atlético Valladolid) han entrado en el siete ideal de la jornada.

## EN BREVE

### NATACIÓN ADAPTADA

## Llopis, ganador en la Liga AXA, y Zudaire, segunda en Oviedo

Iñigo Llopis (Konporta KE), con los 816 puntos que le proporcionó su resultado en la prueba de 400 metros libre (4:37.94), se proclamó vencedor de la quinta prueba de la Liga AXA disputada en Oviedo. El donostiarra, con discapacidad física (clase S8), también se llevó el triunfo en los 100 metros libre (1:01.64). Nahia Zudaire, también del Konporta, fue segunda con 730 puntos detrás de Beatriz Léri-da, con 753.

### FÚTBOL AMERICANO

## Mahomes se rompe el ligamento cruzado de la rodilla

Los Kansas City Chiefs confirmaron que Patrick Mahomes, tres veces campeón del Super Bowl, se rompió el ligamento cruzado anterior de la rodilla durante la derrota de su equipo ante Los Angeles Chargers, que los dejó sin opciones de clasificar a los 'playoffs' a tres partidos del fin de la temporada regular. La lesión se produce 17 años después de que otro gran jugador, Tom Brady, sufriera el mismo destino.

### JJ OO DE INVIERNO

## Mariah Carey actuará en la ceremonia de inauguración

Mariah Carey será la cantante protagonista en la ceremonia de apertura de los Juegos Olímpicos de Invierno de Milán-Cortina 2026, evento que se celebrará el 6 de febrero en el Estadio Giuseppe Meazza de Milán. Pese a que la apertura oficial esté fijada para ese día, algunas disciplinas comenzarán dos días antes. No será la única artista que actúe ese día. Habrá otras estrellas todavía por anunciar.

## Skjelmose renueva con el Lidl-Trek hasta 2028 y se apunta a la Itzulia junto a Ayuso

### CICLISMO

#### DV

SAN SEBASTIÁN. Mattias Skjelmose ha renovado su contrato con el Lidl-Trek hasta 2028 y ha adelantado que en abril disputará la Itzulia, a la que el equipo americano llegará con sus mejores bazas. Solo ha anunciado a dos ciclistas, pero son sus primeros espadas de las vueltas por etapas: el danés y Juan Ayuso, ganador de la Vuelta al País Vasco en 2024 y gran fichaje del conjunto estadounidense desde el UAE.

El año pasado, a Skjelmose se le escapó el podio de la Itzulia por una caída en la última etapa. La edición de 2026 ya tiene asegurado un cartel de lujo, a pesar de que aún faltan cinco meses y no muchos corredores han anunciado sus calendarios. Han confirmado su presencia en la salida, además del dúo del Lidl-Trek, Primož Roglic (Red Bull-Bora), Isaac del Toro (UAE) y Cian Uijtdebroeks (Movistar en 2026), además de la interesante oportunidad de ver in situ a uno de los grandes talentos de futuro, el belga Jarno Widar (Lotto), de 20 años.

### Gipuzkoa, bien en Burdeos

Buena actuación de la selección de Gipuzkoa de pista en el Trofeo Bébert Lesbats, celebrado en el velódromo de Burdeos en la modalidad de omnium, con tres pruebas: scratch, eliminación y puntuación.

Malen Yurrita (ZUK-Limousin) ganó en cadetes, por delante de la también integrante de la selección Aratz Bengoetxea (Norclamp). Eneko Ugartemendia (Tolosa-Danena) logró la medalla de bronce en la categoría junior y Xabat Martín (Andoingo), en cadetes, en una cita en la que el combinado guipuzcoano dirigido por Imanol Isasa ofreció un buen nivel.

# Presume de ducha ya!

**Y, si lo necesitas, nos encargamos de reformar tu baño completo.**

**DONOSTIA SAN SEBASTIÁN**  
Pº Ubarburu, 40 - Pol. 27 Martutene  
Tel. 943 444 660

**Ducha Ya**  
los de siempre / betikoak

"Buenísima experiencia. Rápidos, limpios, buen asesoramiento y ¡muy amables todos!"

"Ha ido todo fenomenal. La obra se realizó en un día por personal muy cualificado"

Google 4,8